

GRAN MUNDO.--LOS DEPORTES

DE SOCIEDAD

Viajes

En viaje de novios llegaron á esta capital don Antonio Latorre, ingeniero de la Constructora naval, y su bella esposa doña Josefina Glauser, sobrina del Capitán de Seguridad de Vizcaya.

—De Madrid ha regresado el señor conde de Valcabra, capitán de Miqueletes de esta provincia.

—Los marqueses de la Romana han regresado de Málaga á Madrid y uno de estos días emprenderán su proyectado viaje á Roma.

—El lunes saldrá para incorporarse a su destino el teniente del regimiento del Serrallo, número 69, don Ramón Vicondoá Zubeldia.

—El Presidente de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española, general Mille y su distinguida esposa, han salido para París y Ginebra.

—Ha salido para Pamplona el industrial don Manuel Odriozola.

—Para la misma población los señores don Carlos Calvo y don Cirilo Serga.

—El Presidente de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española, general Mille y su distinguida esposa, han salido para París y Ginebra.

—De regreso de su viaje de novios se encuentran en Madrid los señores de Marraco, hijos de los condes de Coello de Portugal.

Los señores de Marraco marcharán en breve a Melilla, en donde fijan, por ahora, su residencia.

Mezclilla

En Sevilla ha dado á luz con toda felicidad, á su hijo primogénito, la marquesa de Saucedá.

—En el hotel del duque de Doudeauville, de París, se ha celebrado el bautizo de la hija recién nacida de los príncipes Sixto de Borbón Parma, hermanos de la Emperatriz Zita de Austria.

La neófitá recibió el nombre de Isabel, siendo apadrinada por la duquesa de Parma y el duque de Doudeauville. Ofició en la ceremonia el cardenal Dubois, arzobispo de París.

—Ha dado a luz un precioso niño la bella esposa de nuestro apreciable amigo el conocido donostiarra, don Sebastián Gurruchaga.

Tanto la madre como el recién nacido gozan de excelente salud. Nuestra enhorabuena.

—Ha sido destinado a las fuerzas Regulares Indígenas de Melilla, el teniente don Julio Martínez Muñoz.

—La condesa de Casa Valencia se encuentra algo mejorada de la afección que padece.

—Desde hace varios días se encuentra enfermo el mayordomo mayor de Su Majestad, marqués de la Torreclilla.

Bodas

En Bilbao ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Rita Seebold, hermana del diputado a Cortes don Teodoro, para el joven ingeniero de Caminos don Julio Alonso.

La boda se celebrará en breve.

Letras de luto

De Santiago de Chile se han recibido hoy noticias de haber fallecido allí, donde accidentalmente se encontraba, el conde de Casa Tagle de Trassierra, distinguido chileno, muy estimado en nuestra capital, donde tenía su residencia.

El finado, que pertenecía á una ilustre

familia, había ido á Chile requerido por sus negocios, y cuando se disponía á regresar á España, le ha sorprendido la muerte.

—Ha fallecido en la corte, á la temprana edad de veinticuatro años, la señora la Marfa Quiroga y Navia Ossorio, hermana de los señores de Quiroga (don Jorge), y sobrina de los señores de Bermúdez de Castro.

Acompañamos en su duelo á la distinguida familia.

Un gran músico vasco

En la serie de conferencias que anualmente patrocina la Sociedad "Euskal Eñalea, y cuyo programa, correspondiente al presente año, anunciábamos en nuestro número del jueves, ocupan las dos primeras fechas las destinadas al tema "El maestro Goicoechea y su obra musical"

Ambas conferencias están encomendadas al joven organista de Zumaya don José María de Olaizola. Ninguno con más títulos que el celoso capellán del Colegio de Carmelitas de aquella villa, y digno sucesor del inolvidable poeta vasco que se llamó don Domingo de Aguirre, para el desarrollo de tan sugestivo tema.

Discípulo del gran organista y delicado compositor señor Urteaga, se ha formado en su escuela de sana orientación, confirmada al lado del maestro Goicoechea, quien lo distinguió con un cariño paternal y le hizo objeto de íntimas confidencias. En estas condiciones ha seguido, en sus detalles, la vida y producción artística de don Vicente de Goicoechea, y está autorizado y documentado como ninguno para exponer y cimentar la obra musical de aquel santo varón y ejemplar vasco.

Como complemento práctico de esta exposición, se interpretarán el primer día, y por algunas escogidas voces, algunas de sus composiciones, quedando para el segundo la presentación de la capilla de Zumaya, que ejecutará interesantes tramos de sus obras.

Las referencias que tenemos de esta capilla no pueden ser mejores. No se trata de una nidad al estilo de otras similares, sino de una agrupación artística que en matiz, justeza y, sobre todo, en carácter religioso, puede codearse con las capillas de mayor renombre. Estas referencias, unidas a la consideración de la pequeñez del puerto guipuzcoano, hacen que exista una expectante curiosidad por escuchar su coro parroquial, y un verdadero deseo de tributar un aplauso entusiasta a la ejemplar "schola" sumayana.

No es de extrañar, por tanto, que el Salón Novedades, se verá totalmente ocupado esos domingos por nuestro culto público, afortunadamente muy numeroso.

Deporte vasco

Frontón Moderno

Abarrategui y Campos (rojos) jugaron ayer tarde, en primer término, contra Echániz y Vega (azules) con la condición de sacar los delanteros del diez y medio.

Este partido no dió, ni con mucho, el resultado que se esperaba, pues en general careció de interés. Únicamente, en el curso de su primera mitad hubo alguna competencia, aunque ésta no llegó a entusiasmarlos ni mucho menos.

Al comenzar la contienda, los impresionables mostráronse muy reservados no decidiéndose a inclinarse por ninguna de las parejas, limitándose a ofrecer dinero a la par.

Después de las igualadas que se registraron a 1, 2 y 3, salieron por delante los colorados, que llegaron a alcanzar una ventaja de nueve tantos. Este dominio de Abarrategui y Campos hizo que la cátedra ofreciera por ellos momentos verdaderamente tentadores.

Los azules, que no se avienen a perder, empiezan a desarrollar un juego vigoroso y consiguen reducir la ventaja a dos «quince», colocándose en 22 por 24. Los caudráticos, ante la arrancada de la pareja azul, se apresuran a adoptar medidas para garantizar la defensa de sus intereses, pero, afortunadamente para ellos, tales medidas fueron innecesarias, pues los colorados se imponen de nuevo y consiguen el triunfo con facilidad, apuntándose los 50 tantos cuando sus contrarios tenían 37.

Los vencedores, que eran Abarrategui y Campos jugaron mucho y bien durante todo el partido. De los vencidos, se distinguió Echániz. Vega, muy bien al principio, pero luego flojeó mucho, lo mismo que su compañero. ¿Sería porque no podían resistir el empuje de sus contrarios?

Luego contendieron Campitos y Tacolo (rojos) contra Achaga y Sasiain (azules). Este encuentro resultó primo hermano del anterior, pues todo lo que su primera parte tuvo de interesante, la segunda lo tuvo de insípida.

En el curso de las primeras decenas, los contendientes se igualaron a 1, 2, 4, 5, 6, 9, 12, 13, 14, 15 y 17. Luego avanzaron rescatamente los azules para, sin grandes esfuerzos, apuntarse los cuarenta tantos cuando los colorados llegaban a los 28.

De los gananciosos, que jugaron muy bien, se distinguió Achaga, que estuvo inmenso, y de los vencidos, destacó Campitos.

La cátedra, que al principio simpatizó con los colorados, tuvo tiempo de rectificar y de ganar dinero.

Izaguirre y Elorza (colorados) jugaron, en último término contra Ostoloz y Carrasco (azules).

Este encuentro, en conjunto, fué más bonito y competido que los anteriores, pues los fulbros ases hicieron cuanto podían por agrandar al respetable.

La victoria correspondió a los azules que, tras reñida lucha, se apuntaron el tanto 40, final de la contienda. Los vencidos quedaron en 36.

Vencedores y vencedores jugaron admirablemente, sobresaliendo Carrasco e Izaguirre.

El violinista San Martín

Leemos en "La Libertad" de Vitoria, que nuestro convecino señor San Martín ha obtenido un ruidoso triunfo en un concierto que ha dado en el Casino de aquella ciudad.

De los ejecutantes hemos de ocuparnos, preferentemente, del señor San Martín, que nos reveló ser un virtuoso del violín, pues domina de tal modo el instrumento que no hay dificultades para él.

De cómo cautivó al inteligente auditorio que, ávido de emociones le escuchaba silenciosamente, basta decir que tuvo que tocar, á instancias del público, varias obras que no figuraban en el programa, y que las ovaciones que se le tributaron fueron muy justas y estruendosas.

Buena parte del triunfo le corresponde á su excelente maestro don César Figuerido, que, advertido de la buena disposición de su discípulo, le prepara de tal modo que el joven San Martín puede presentarse ante los públicos más exigentes.

Por un programa invitación para dos conciertos que se verificarán la próxima semana en la Filarmónica Donostiarra, nos enteramos de que éste ya notable violinista, tomará parte en uno de ellos. Prometemos asistir á tributarle un aplauso.

MUJERES JÓVENES Y FUERTES

La Sra. Boyd nos dice cómo su hija mejoró y curó tomando el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham



Danville, Ill.—"Mi hija estaba muy delicada y hasta creíamos no poder salvarla. Sufría mucho de irregularidades, tanto que le era imposible asistir a la escuela. Durante más de un año estuvo tomando toda clase de médicos, pero sin resultado alguno. Un día, uno de sus pequeños folletos fué echado por debajo de nuestra

puerta y lo lei con el afán natural de una madre viendo lo que el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham había hecho a otras mujeres y lo que podría hacer a mi hija. Ahora se está engordando y va al colegio todos los días. Autorizo a Vds. para decir a todas las madres lo que el Compuesto Vegetal ha hecho en mi hija.—Sra. J. H. BOYD, 1092 N. Jackson St., Danville Ill., E. U. A.

Si todas las jóvenes que sufren como sufrió la Sra. Boyd, o bien de irregularidades, períodos dolorosos, dolor de espalda, dolor de costado, dolores bajos, inflamaciones, úlceras, nerviosidades, etc., tomaran esa famosa medicina compuesta únicamente de raíces y plantas medicinales, que se llama.

Compuesto vegetal Lydia E. Pinkham

pr. no se verían libres de sus enfermedades y sufrimientos. Son muchas las mujeres que sufren y sufren las mujeres que sufren la creencia de que éstos son incurables, no es así. El Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham, es un remedio que cura de raíz todos los males femeninos y al mismo tiempo tonifica y fortalece todos los órganos, abre el apetito y predispone el organismo a una nutrición completa. Tengan presente que el Compuesto Vegetal de Lydia E. Pinkham, es una medicina que cura y no puede compararse a los jarabes, reconstituyentes y tónicos, cuya acción en estos casos es ineficaz y por lo tanto poco eficaz y pasajera.

Todas las mujeres pueden escribir a nuestro consultorio, Lydia E. Pinkham, Medicine Co., Lynn Mass, pidiendo un consejo que les será dado gratis.

De venta en todas las farmacias

Casas Se venden una y terrenos en Hendaya, pagaderos en francos, y varios chalets y casas en San Sebastián. Una de ellas en el Paseo de la Concha.

Pisos Compra-venta. Alquiler con muebles.

Préstamos Se ofrecen 100.000 y 250.000 pesetas. Se desean 60.000 y 150.000.

Para informes: AGENCIA INMOBILIARIA. Director: TOMAS GARASA TORRE Hermani, 5, primero. Teléfono 4-06. Aparado número 31.

Aceros al horno eléctrico

En piezas moldeadas, para automóviles, vagones, locomotoras, buques, molinos trituradoras y maquinaria en general Arrieta y Compañía, Rentería

Eguidazu y Landecheo

INGENIEROS ALAMEDA DE RECALDE, 1. BILBAO. Estudio, suministro y montaje de toda clase de instalaciones hidro-eléctricas y electro-mecánicas.

MAQUINARIA Y MATERIALES DE LAS IMPORTANTÍSIMAS CASAS

VICKERS - WESTINGHOUSE METROPOLITAN - VICKERS

Doctor Ortega

Especialista en asma y pulmones. Consulta de 11 á 12 y de 3 y media á 4. Calle Guetaria 14.—Teléfono 8-77.

BALCONES

usados, de hierro colado, se desean adquirir. Dirigirse a José María Otegui, Rentería

Doctor Tamés Arsuaga MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL Especialidad en las enfermedades de la piel y secretas. Príncipe, 57. Consultas de once á una y de tres á seis. Teléfono 2-32.